

いとしま

11ツビーニューイヤー 2013

笑顔あふれる1年にしよう



特集
新
春
座
談
会

地域の資源を総動員!
輝かせよう“ライフタウンいとしま”

- 市長・議長あいさつ P10~
- 糸島市からのお知らせ P12~
- 博物館だより P19
- 暮らしの情報 P20~
- 講座&イベント案内 P22~
- 市民のページ P25
- いとしまの出来事 P26~



障がい者支援施設MUKA(むか)のみなさんが描いたイラスト

1-1
2013
No.72

広報
いとしま
No.72

糸島市公式ホームページアドレス <http://www.city.itoshima.lg.jp>

QRコード

携帯向け
QRコード

防災行政無線放送確認ダイヤル
0120(315)470

おもかげ
しています!

国民年金基金は、税制面でこんなに有利!

自営業、フリーランスの方など、国民年金の保険料を納めている60歳未満の方（国民年金の第1号被保険者）がご加入できる公的な年金制度です。

資料請求・お相談・お問い合わせはお気軽に今すぐこちらへ！

フリーダイヤル ロゴ ヨイクニ
0120・65・4192
福岡県国民年金基金
TEL092-413-8713 FAX092-414-5502
〒812-0011 福岡県福岡市博多区博多駅前1丁目番号(博多新三井ビル1階)
■ホームページ <http://www.fukuokakin.or.jp>

新春のお慶びを申し上げます。
すばらしい一年になりますよう心からお祈り申し上げます。

冬の元気は『冷え』対策から

体温が1℃低下すると・・・
・新陳代謝が約60%低下
・免疫力が37%低下
・体内酵素の働きが約50%低下
体の冷えが病気を呼び寄せます。

あたたかできれいな血液をからだのすみずみまで届けましょう！

糸島薬局
糸島市前原中央2丁目3-33
前原バス停前(国道202沿い)
TEL 092-322-2241

きっとみかかる、ピッカリのリフォームプラン
へいせいハウス

安心してお任せください。
へいせいハウスは
価値あるリフォームをお約束致します。

お問い合わせ先
福岡県糸島市前原西5-1-31 平日9:00~17:00(第2~4土/日祝日休)

0120-445-881

知らないあなたは損をしている!!

過払金返還請求、借金問題など、一人で悩んでいても解決しません。
私たち司法書士にご相談下さい。お客様にあった解決方法をご提案いたします。

どうしていいか分からない時に、
一筋の光を与えてくれて、
本当に相談に行って
よかったです。
スタッフのみなさんも、
相談にのっていただき
ありがとうございました。

分かりやすく
丁寧な説明と、
迅速な対応でスムーズに
解決していただき、
大変感謝しております。
ありがとうございました。

届いています!

借金問題無料相談会
糸島地区にて随時開催中！

詳しくは下記までお問合せください！

電話対応を女性がいたします。
0120-29-0416 女性専用 過払金無料診断 0800-200-1883

Mari. 鷹(まろ)法務事務所 相談無料
地元の弁護士・司法書士に
相談しづらい方も安心!!

**ゴルフ場でのお仕事です!
スタッフ募集!**

QRコード

携帯向け
QRコード

ゴルフ場キャディ

給与 時給1,200~1,800円
(研修期間中は日給5,500円)
時間 6:30~18:00の間
シフト制
勤務 週2・3日~週5日勤務OK

●未経験者歓迎・土日祝に出勤できる方 ●シフト制 実働7.5時間・曜日応相談 ●社会保険完備

連絡先 **092-324-5333** ザ・クイーンズヒルゴルフクラブ 糸島市富838

レストランスタッフ

給与 日給6,000円以上
時間 6:30~18:30の間
シフト制
勤務 週2・3日~週5日勤務OK
4週7または8休(月曜定休)

事務・フロントスタッフ

給与 月給15万3,000円~20万5,000円
時間 6:30~18:30の間
シフト制
勤務 4週7または8休(月曜定休)
※専門・短大卒以上の方

熊本県産杉・桧・珪藻土の自然素材。
アレルギー、喘息、アトピー、化学物質過敏 でお悩みの方に、大変
よろこばれています。

骨組み
集成材、外材 本物杉・桧100%
を使わない
プレカット 安心手刻み工法
を使わない
内装は
クロスを使わず、杉・桧・珪藻土

**1780 (税込)
2階建35坪 (115.7 m²)
月々52,662円 +200万円 太陽光**

ご相談
問合せ
0120-575774 熊本住宅建設(株)
TEL 096-382-7878 <http://www.kumaju.jp>
FAX 096-381-3321 info@kumaju.jp
事務所・熊本中央区水前寺4丁目54-4
熊本県知事許可(民-22)第10891号

フル装備プラン
全室照明器具
カーテン・エアコン付き

※ご質問ます建物と異なる場合もあります
福岡市内で建築中の住宅を見学できます

市のフェイスブックページで糸島の新鮮な情報を発信しています。<http://www.facebook.com/city.itoshima.jp>

糸島市の木・花・キャラクター・シンボルカラー

市の木
力工デ

市の花
ハマボウ

市のキャラクター
いとゴン

市のシンボルカラー
黄色

R100
広報「いとしま」は、
環境保護のため
再生紙を使用しています。

地域の資源を総動員！輝かせよう“ライフタウンいとしま”



松本 嶺男
糸島市長

合併後、平成22年2月より現職。



ピアニスト・作曲家・
即興演奏家
河合 拓始さん
(二丈深江)

1963年神戸市出身。
ソロやアンサンブルの他、さまざまなジャンルのアーティストと共に活動する。東日本大震災を機に東京から移住。自然農を行い、人との触れ合いの中で新しい価値を見いだし、新たなライフスタイル・表現スタイルを模索しながら、九州一円・関西・東京で精力的にコンサートを行っている。



九州大学大学院
統合新領域学府 教授
坂口 光一さん
(志摩芥屋)

1953年大牟田市出身。これまで地域産業やまちづくりに関するさまざまな仕事に従事。糸島市長期総合計画の策定に参画。芥屋の松枯れ問題に一住民として取り組んでいる。大学では多くの人々との協働で、ユーザー目線での新たな価値と事業の創造に向けた教育と実践研究を行う。九州経済産業局「クリエイティブ九州研究会」の会長などを務めている。



フリーライター
吉村 真理子さん
(福岡市西区元岡)

1976年東京都出身。
食・農・暮らしをテーマに執筆活動を行っている。著書『採れて、糸島一食のつくり手を訪ねて』(2011年・書肆侃侃房刊)は、糸島の自然の恵みと、生産者たちの姿などを全国へ知つてもらうきっかけの一つとなった。
※本座談会コーディネーター



糸島くらし×こここのき
代表
野口 智美さん
(前原中央)

1978年糸島市出身。
山に関わる仕事を志し、トンカチ館(ファームパーク伊都国内)で修業。現在は前原名店街に店舗を設け、糸島の間伐材を利用したクラフトなど、糸島の作家の作品を中心に販売。循環型社会の形成に向け活動している。



フリーライター
(元西日本新聞記者)
渡邊 美穂さん
(志摩芥屋)

1974年福岡市出身。
結婚後の東京在住時、東日本大震災を経験。家族で芥屋へ移住し、地元住民との交流を図りながら、日常の出来事・風景をブログで発信している。西日本新聞記者時代、『食卓の向こう側』の連載を担当。食が生活に及ぼす影響の大きさを、身をもって伝えた。



月刊情報紙
『FUKUOKA NOW』
発行・編集長
ニック・サーズさん
(志摩野北)

1960年カナダ・トロント出身。
有限会社フクオカ・ナウ代表取締役。
福岡の情報を外国语で発信する月刊情報誌『FUKUOKA NOW』編集長として1998年創業。外国人観光客向け地図「NOW MAP」を2009年より発行し、多くの人に福岡を楽しんでもらうために力を注ぐ。福岡、そして糸島を愛して在福25年。2006年福岡県文化賞を受賞。

近年、都会の便利さと田舎の魅力を兼ね備えた糸島へ移住し、地域に根付き、新たなライフスタイルを築く人が増えています。このことは、人口減少社会へ向かう今、元気な糸島を形成する絶好のチャンスです。今年の新春座談会には、糸島に魅せられた6人を招き、外から見た糸島の魅力や可能性を伺い、「住みたい・住み続けたいまち」として持続させていくためのヒントを探ります。

吉村 今回、東京・海外などから移住してきた方々に集まつていただきました。いろいろな選択肢がある中、糸島を居住地として選んだきっかけ、糸島の魅力についてお聞かせください。

坂口 私は縁あって芥屋で暮らしています。自然の美しさに加え、地域の人と人のつながりがしっかり残っている土地ですね。8年在住していますが、今では第二の故郷になっています。

ニック 私も縁あって福岡へ来たのですが、休日などにバイクで糸島を回るうちに、自然が豊かで海の見えるこの場所に住みたいと思い、野北に家を持ちました。別荘として週末だけ通っていた当初は水がなかつたのですが、隣の農家さんが井戸水をタンクに入れて分けてくれたり、田舎暮らしのアドバイスをくれたりして、人の優しさにも触れることができました。そして都会と全く違うのは水。井戸水が美味しい、お風呂も塩素の臭いがないことが気に入っています。

河合 私はピアニストとして主に東京などで活動していましたが、東日本大震災を機に、生活スタイルを根本的に考え方直しました。都会暮らしをやめて、自然の近くで住みたいと思うと同時に自然農にも興味を持ち、その先駆的グループが糸島にあります。ここへ来た当初は、星の美しさにとにかく泣きました。夜がちゃんと暗いんです。都会ではコンビニなどのネオンが煌々としていたので、「夜はこうでないとなあ」って思います。

渡邊 同じく私も、夫の転勤で東京暮らしをして会つたのが芥屋の地。住み始めるご近所との関係も心地よく、子どもを伸び伸び走り回らせるともできる。空気が美味しい、聞こえる音といえば風・波の音、鳥や虫の鳴き声だけ。都市圏でそんな環境が残つていることはとても貴重です。

野口 私は中学・高校時代を糸島で過ごしました。当時は何もない糸島が嫌いだったのですが、結婚・離婚を経て糸島へ戻ってきた時、みんながすごく温かく、いろいろな面で助けてくれ、「ああ、これで生きていける」と思いました。それが地元を見直すきっかけとなりました。

吉村 私は東京生まれですが、大学入学時に両親の地元である福岡市西区元岡へ戻りました。野口さんと同様、初めは何にもなくて好きになれませんでした。20代のころは外にばかり目を向けていましたが、30歳を過ぎてから地元に愛着が出てきて大好きになりました。

市長 どつぶり糸島に漬かっていると、「空気がきれい、水が美味しい、虫の声が聞こえる」と言われても、「それがどうしたの？」って思いがちです。外から見た良さ“というもののが分かっていない。意識していない。だからそれがあつて当たり前だと思つているのかかもしれませんね。

渡邊 夕焼け一つをとっても、その美しさに心から感動します。こうした環境は、本当に財産ですよ。視

だいている、そのかすがいとなつてているのが2歳の息子です。

坂口 子どもが珍しいから、寄つてたかつて、わざわざ軽トラを止めて話しかけてくれる(笑)。子どもが地域にいることで、高齢者を筆頭に、地域の輝きがガラツと変わります。これからは、子連れで移住してきた人にに対する、徹底した子育て応援施策を開くべきではないでしょうか。

市長 まずは空き家の活用による定住支援を考えたいと思っています。

吉村 空き家を貸したい人と借りたいとのマッチングがなかなかできないという現状があるようですが。

市長 現在、市で把握している空き家は600戸。これをスクラップ・アンド・ビルトし、危険家屋は

「お金から人へ」
仕事と生活のスタイルを
根本から見直したい

河合 拓始さん(ピアニスト・作曲家・即興演奏家)



線で活躍する人たちがたくさんいる糸島では、面白い風土が出来ていく可能性がありますよね。そのベースとしてある豊かな自然と、それを守ってきた温かい人々。この2つの土台が揺るぎないものである限り、良い未来が期待できます。

糸島から築く、新しい価値観

吉村 糸島での生活をとおし、過去と現在で価値観が変化したようなことはありますか。

河合 東京では、音楽文化も含めすべてが「消費ありき」だと感じていました。そこに違和感を抱き、何とか転換したかった。糸島に引っ越してきましたことは「消費に結びつかない文化、音楽のあり方」を探る実験でもあります。

先ほど市長が「糸島には稼ぐ場が必要」と言われました。確かにそれも不可欠ですが、「お金がないとできない」というあり方ではなく、従来の経済モデルと異なる「お金を稼がずに生計を立てるカタチ」を自問しつつ、日々模索しているところです。

野口 農業でも、糸島の野菜を糸島の人々が買えば仕事として成り立ちます。他にも糸島で作られるいろいろなモノを地元の人が買うことで、「お互いさま」の仕事ができ、暮らしが豊かになる。そんな地域になつていつたらいいな、と思います。

渡邊 「足るを知る」という言葉があるように、小さなつながりや循環の中で、生活が成り立つだけの現金収入での暮らしを模索している同世代が増えています。海・山・農、そして人に恵まれ、それに応えられる環境にある糸島は本当に宝ですね。

坂口 そうした意味で、糸島は面白い地域であることは間違いないですね。これまで、福岡市がある程度つながりや循環の中で、生活が成り立つだけの現金収入での暮らしを模索している同世代が増えています。海・山・農、そして人に恵まれ、それに応えられる環境にある糸島は本当に宝ですね。

坂口 そうした意味で、糸島は面白い地域であることは間違いないですね。これまで、福岡市がある

思い切つて壊す、まだ住める物件については若干補修して子育て世帯に住んでいたいただく。そうした行政支援を来年度から行つていく予定です。

渡邊 自分たちで漆喰を塗つたり、リフォームに参加したいと希望する人は多いです。予算をかけずには満足度が得られるのではないかでしょうか。地元の木材を使い、昔の良さを受け継いでいくことで付加価値がついて、より深いものになりますよ。

坂口 単なる金銭の消費や、お金を貯めて糸島に住もう、ということではなく、つながりを通じて仕事をや生活を作っていく、そんなモデルが出来ると思いますね。

吉村 空き家の活用法としては、そこに定住しなくても、例えば企業の保養施設として、10人単位で1週間くらい滞在する、という使い方はどうでしょう。

坂口 煙作業でチーム力を上げる効果も期待できるのではないでしょか。いわゆるレンタル空き家ですね。事や生活を作っていく、そんなモデルが出来ると思いますね。

吉村 行政と市民が協力して、空き家の提供・運営をできれば、そこにビジネスチャンスがあるかもしれませんね。

渡邊 たいせつなことは、空き家を借りた人が、そこで暮らしを紡いでいくことができるかどうかですか。実際、芥屋に「ここに住んでお店を開きたい」と訪ねてくる人もいらっしゃいますが、空き家があちこちにいる一方で、市街化調整区域であるため、



「お互いさま」の
支え合いの精神で
暮らしを豊かに

野口 智美さん(糸島くらし×こここのき 代表)



暮らしとビジネスの支援に
空き家の活用を

渡邊 美穂さん(フリーライター・元西日本新聞記者)



との仕事をする方が素敵かもしれませんね。さらに、糸島は人材の宝庫です。この人材をフル活用し、「空き家」「農漁業」「観光」など、あらゆる分野において「チーム糸島」を組んだらどうでしょうか。個人ではどうしても機動力が弱くなりますが、行政や学生も含めて市民がチームとなることで、具体的アクションが起こせると思います。

坂口 空き家の利活用一つにして、あるいは民間だけでも、行政だけ、あるいは民間だけではなくて、行政だけ、あるいは民間だけを巻き込んでアクションを起こすことで信頼関係が生まれ、「やっぱり糸島は面白い」との実感を共有

との仕事をする方が素敵かもしれませんね。さらに、糸島は人材の宝庫です。この人材をフル活用し、「空き家」「農漁業」「観光」など、あらゆる分野において「チーム糸島」を組んだらどうでしょうか。個人ではどうしても機動力が弱くなりますが、行政や学生も含めて市民がチームとなることで、具体的アクションが起こせると思います。

坂口 実際に糸島に住んでいない人でも「糸島のためなら何かしたい」と思っている人たちのネットワークも広がりつつあります。それらの力をつなぎ合わせて、大企業中心ではなく、小さくても元気な企業がたくさんできて、多様な「産業の森」になればいいですね。

九州大学は糸島市にとって貴重な資源です。これからは「センター・オブ・コミュニティ」つまり、地域コミュニティの核としての大学のあり方が求められます。産官学、そして市民がうまく連携して、コミュニケーションを中心に、知恵とハートと活力の循環が生まれていく仕組みづくりを進めたいですね。

市長 糸島の魅力は、農業・漁業で守られている豊かな自然都市との近さ、そして「人」。みなさんのお話を聞く中でこれらを再確認し、秘められた可能性を知ることができました。今後も、多岐にわたるライフスタイルを持つ人々と、市民協働で魅力に磨きをかけ、「人も元気 まちも元気 新鮮都市」としま」をめざします。住みたい・住み続けたい”ライフタウン”とします。“づくりへ、お力添えをお願いします。本日はありがとうございました。

引き出そう“糸島の可能性”

吉村 糸島で、これから芽を出す可能性があるものとは、何だと思いますか。

ニック 私が足りないと感じているものは、宿泊施設です。「糸島リドライブコース」で終わっていることは残念なこと。海外には、B & B（ベッド・アンド・ブレックファスト）といつて、家の一部を宿泊の場として提供する方法があります。朝食サービスだけなので低成本で、個人経営のオーナーによる「ここで釣りができるよ」「山登りはここがオススメ」などの情報提供ができるなど、フレンドリーであることが特徴です。自然を満喫したい客層にとつて魅力的で、糸島のビジネスとして合っていると思います。空き家の利活用手段としても検討できるのではないかでしょうか。

渡邊 わが家にも、すでに何組もの友達が遠方から遊びに来ていますが、海岸を散歩し、星空を見上げ、庭で花火をし、自然の音で目覚めることに、大変感動してくれています。

市長 そんなことも感動してもらえるのですね。私たちの感覚では気付かないことです。

渡邊 打ち上げられたワカメを湯がいて食べる、それが貴重な体験なのです。だからB & Bは、ゆつくり散策を楽しんでもらうスタイルとして、糸島にマッチすると思いますね。

坂口 都会の大組織に振り回されることに嫌気が差し、そうした緩やかな生き方を求める若い人たちが増えてきています。これからは、生活と仕事が全くの別物ではなく、生活に仕事を絡ませたり、仕事



に生活感を残していくことが重要になつてくるのではないかでしょうか。

野口 通常、仕事は仕事、ボランティアで、ボランティアではなく仕事として成り立たせる、それを支援する仕組みが必要だと感じます。

渡邊 ブータンのGNH（国民総幸福量）のように、糸島は幸福度・満足度に注目した「糸島基準」でPRしたらどうでしょう。野菜を分け合つたりして田んぼが守られる」といった、お金の先のつながりが見える関係が、糸島のすべてにおいて構築できれば嬉しいですね。

坂口 「私がこのお米を購入することで、この人の田んぼが守られる」といった、お金の先のつながりが見えて嬉しいですね。

渡邊 また「私がこのお米を購入することで、この人の田んぼが守られる」といった、お金の先のつながりが見えて嬉しいですね。

野口 田んぼが守られる」といった、お金の先のつながりが見えて嬉しいですね。

渡邊 また「私がこのお米を購入することで、この人の田んぼが守られる」といった、お金の先のつながりが見えて嬉しいですね。

河合 お金のためだけに仕事を続け、心を病んでいる人が多くなっています。「消費ありき」ではなく、人とのつながりをしっかりと重視し、お金をその手段としてのあり方になれば、働き方や会社のあり方も変わってくると思います。

吉村 今や東京での仕事もしやすい距離感なので、むしろここにいてゆっくり海や山を見ながら東京になり嬉しくなります。

野口 行政と市民が壁を取り払い、対話する場を作り、批判するのではなく同じ方向を向いて一緒に作り上げる雰囲気があれば、いいものが生まれると思います。

坂口 実際に糸島に住んでいない人でも「糸島のためなら何かしたい」と思っている人たちのネットワークも広がりつつあります。それらの力をつなぎ合わせて、大企業中心ではなく、小さくても元気な企業がたくさんてきて、多様な「産業の森」になればいいですね。

吉村 今や東京での仕事もしやすい距離感なので、むしろここにいてゆっくり海や山を見ながら東京

になり嬉しくなります。

野口 行政と市民が壁を取り払い、対話する場を作り、批判するのではなく同じ方向を向いて一緒に作り上げる雰囲気があれば、いいものが生まれると思います。

坂口 実際に糸島に住んでいない人でも「糸島のためなら何かしたい」と思っている人たちのネットワークも広がりつつあります。それらの力をつなぎ合わせて、大企業中心ではなく、小さくても元気な企業がたくさんてきて、多様な「産業の森」になればいいですね。

吉村 今や東京での仕事もしやすい距離感なので、むしろここにいてゆっくり海や山を見ながら東京

になり嬉しくなります。

野口 行政と市民が壁を取り払い、対話する場を作り、批判するのではなく同じ方向を向いて一緒に作り上げる雰囲気があれば、いいものが生まれると思います。

吉村 今や東京での仕事もしやすい距離感なので、むしろここにいてゆっくり海や山を見ながら東京

になり嬉しくなります。

野口 行政と市民が壁を取り払い、

糸島市長・糸島市議会議長

2013新年のあいさつ

市民のみなさまのニーズを的確に把握し
魅力と活力にあふれた糸島をめざします



糸島市議会議長
ありた つぐお
有田 繼雄

市民力が存分に發揮できる
元気な糸島をつくりましょう

新年明けましておめでとうございます。みなさまには、希望に満ちた新春をお迎えのことと、心からお慶び申し上げます。

さて、昨年7月の九州北部豪雨では、広範囲で甚大な被害が発生し、日ごろの備えと、困ったとき助け合える関係の重要性をあらためて実感しました。そのような中、昨年の9月議会において、本市のまちづくりの憲法である「糸島市まちづくり基本条例」が全会一致で可決されました(4月1日施行)。市民、議会、市が、魅力と活力に満ちた糸島市をつくるため、より一層力を合わせていくことを示すことができ、とても嬉しく思います。

合併4年目となる今年は、私の任期の締めくくりとなる1年でもあります。総合計画に示した3つの成長戦略「いとしまブランドの価値を高める」「九州大学の知力と若い力を生かす」「市民力を発揮できる仕組みをつくる」を強く意識した行政経営を行っていきます。

本市の持つ「自然」「食」「歴史」「九州大学」などの強みを、観光、イベント、地元産業振興に結び付け、ブランド力をより強固なものにして多くの人たちに「訪れたい」から「住みたい」「住み続けたい」と思ってもらえるまちづくりが今求められています。

「まちづくり」とは、地域社会を魅力と活力あるものにする活動のすべてを指し、行政だけで行えるものではありません。その実現には、市民のみなさまの力が必要です。今年の干支の蛇が脱皮するように、一皮むけた元気なまちへ向け、市民のみなさまと一緒に力強く進んでいきたいと思います。

明けましておめでとうございます。市民のみなさまにおかれましては、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

平成25年の新春を迎えるに当たり、糸島市議会を代表しまして、謹んでごあいさつを申し上げます。

誕生から4年目を迎える本市は、市民のみなさまのご尽力により、「糸島市」として日々発展を続けているところであり、市が果たすべき役割はますます重要になつております。

本市は現在、少子高齢化対策、農林漁業の振興、中山間地域や中心市街地の活性化、原子力防災、松枯れ対策など、誰もが住みやすいまちを実現するために、避けて通れない課題を多く抱えております。

これらの課題に立ち向かうためには、市議会と市行政が、それぞれの役割の中で最大限に力を発揮することが求められており、市民のみなさまの思いやニーズを的確に把握することに努め、提言力・政策力・推進力を高めていくことが必要であると考えております。

われわれ市議会といたしましては、新しい時代にふさわしい魅力と活力にあふれた糸島市の実現に向けて、市民のみなさまから受けたご期待に応えるべく、誠心誠意努めてまいることを心新たにお誓いします。

市民のみなさまにおかれましては、より一層のご支援、ご協力を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

結びに、本年が市民のみなさまにとりまして輝かしい飛躍の年になりますよう心からお祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

静寂な船越漁港を照らす日の出

ITO SHIMA CITY INFORMATION

新成人のみなさんへ 20歳になつたら国民年金

問い合わせ

糸島市国保年金課 ☎(332) 2071
西福岡年金事務所 ☎(883) 9962
糸島市公式HPより 国民年金 検索

20歳の誕生日前に日本年金機構から年金加入の書類が届きます。必要事項を記入して、日本年金機構または市役所に提出してください。

就職していて、厚生年金保険や共済組合に加入している場合は勤務先で手続きを、会社員は、未納とは違って年金を請求してください。

どうすればいいの?

保険料が高くて払えないんですが…

学生や経済的な理由で保険料の支払いが難しい場合は、免除や猶予の手続きをしましょ。

保険料の割引はないの?

年金手帳は、就職、年金の加入や脱退、保険料免除申請などの手続きに必要となりますので、たいせつに保管してください。

なぜ未納のままではいけないの?

将来受け取る老齢年金の額が少なくなるったり、未納期間が長いと、年金が受けられないことがあります。

なぜ未納のままではいけないの?

将来受け取る老齢年金の額が少なくなるったり、未納期間が長いと、年金が受けられないことがあります。

なぜ未納のままではいけないの?

将来受け取る老齢年金の額が少なくなるたり、未納期間が長いと、年金が受けられないことがあります。

こんなときは手続きを

①付加年金に加入したい
国民年金の保険料に加えて、付加保険料(月額400円)を納めると老齢年金に上乗せして支給されます。受給開始後2年間で、納めた分の保険料と同額を受給できる有利な制度です。加入の申し出をした月から保険料を納めます。

②海外に転出するとき

日本国内に住所がない期間は、国民年金の資格を喪失するか、任意加入する手続きが必要です。

年金手帳は たいせつに保管を

年金手帳は、就職、年金の加入や脱退、保険料免除申請などの手続きに必要となりますので、たいせつに保管してください。

加布里将棋クラブ

将棋を通じ、高齢者と子どもの世代間交流を促進するとともに、高齢者の居場所づくり、生きがいづくりにも取り組んでいます。また、子どもたちの健全育成にも力を入れるなど、新しい視点でのまちづくりをめざしています。



イベント案内

1月20日(日)

第3回「爺と童の将棋教室 in かぶり」将棋大会

問い合わせ

加布里将棋クラブ ☎(322) 1476

糸島観光フレッシュ・ガイド

糸島観光を商品同様の地域ブランド名に躍進させるため、観光資源発掘や資源の活用、情報発信、PR活動を行っています。また、出前講座を実施するなど、活動内容を市民のみなさんに公開しています。



イベント案内

1月20日(日)

第11回歴女・歴男のウォーキング『浮嶽から眺めた玄界灘風景』

問い合わせ

糸島市観光協会前原支所 ☎(322) 2098

市民提案型 まちづくり事業団体の紹介

市では、地域課題の解決につながる活動を支援するため、市民活動団体が提案実施する事業に補助を行っています。

NPO いとしま

糸島を盛り上げたいという前向きな志を持った異業種の仲間たちで、地域活性化のための活動に取り組んでいます。糸島での縛づくりを目的に、婚活支援のイベントなどを定期的に開催しています。



イベント案内

1月19日(土) 恋愛講座③ 定員20人

2月24日(日) 恋愛講座④ 定員20人

3月24日(日) 恋愛講座⑤ 定員20人

いとの会

介護・認知症予防レクリエーションの知識や技術を身に付けるための人材育成の講座を行っています。サロンや高齢者の居場所などで活用されるボランティアの増員に努めています。



イベント案内

1月10日(木) 実習「新年の祝い」

1月17日(木) サロン支援者に求められるもの

1月31日(木) サロン活動報告会

問い合わせ

NPOいとしま ☎(323) 1593

問い合わせ
いとの会 ☎(322) 7806

ITOSHIMA CITY INFORMATION

看板や設備、備品など 償却資産の申告をお願いします

問い合わせ 糸島市税務課 (332) 2094
糸島市公式HPより 儻却資産 検索

償却資産とは、事業を営んでいる個人や法人が、その事業のために使用する構築物・機械・備品などで減価償却の対象となるものです。

土地・家屋と同じく固定資産税が課税されます。償却資産を所有している人は平成25年1月1日現在の資産状況の申告をしなければなりません。

※事業には、農業・漁業・アパート貸付も含まれます。

償却資産の内容

- ①構築物…看板、駐車場の舗装、借用店舗の内装など
- ②機械・装置…工作機械、食料品の加工設備など
- ③船舶…漁船など
- ④車両・運搬具…大型特殊自動車など(自動車税・軽自動車税の対象となる車両を除く)
- ⑤工具・器具・備品…工具、冷蔵庫、パソコン、医療機器、理容機器など

※土地・家屋に該当するもの

申告期限

1月31日(木)

税率・免税点

税率は土地・家屋と同じく1・4%ですが、課税標準額の合計が150万円(免税)に満たない場合は課税されません。

電子申告も受け付けます

市では、ネット上で電子申告ができるEL-TAX(エルタックス)を導入しました。詳しい内容や手続きについてはホームページをご覧ください。

申告先

〒810-0112 糸島市前原西1-1-1 糸島市税務課(固定資産税1係)

[ホームページ](http://www.eltax.jp/)

* 申告書が必要な人は税率課に請求して下さい。
提出は郵送でも可能です。

**政策・方針決定の場に
女性の意見を**

社会の対等なパートナーとして、女性が政策や方針決定の場へ参画すること。それは、女性の多様な考え方や経験を生かすことにつながります。

また女性の地位向上や能力の開発のみならず、多様性に富んだ活力ある経済社会を構築する重要な鍵ともなります。

糸島市の審議会などの女性参画目標は30%以上

市では、政策・方針決定の場への女性の参画を進めるため、条例や計画で30%以上の達成に向けて取り組むことを定めています。

身近な地域の役員は

女性の行政区長は5人ですがPTA会長は1人もいません(主婦)。昨年5月に全行政区を対象に行つた調査では、70.6%が「行政区役員に女性の登用は必要と思う」と回答しており、女性登用のための取り組みとして次のような意見がありました。

- 実質的に活動している人が女性の場合は、出来る限り女性にも女性にしていきたい。
- 女性に向いていると思われる役職は、可能な限り女性にお願いしている。
- 何より家族の理解と協力が必要である。

地域やPTAの活動には、たくさんの女性が参加しているはずです。その経験と周りのサ

**MR(麻しん・風しん混合ワクチン)
3期・4期予防接種が終了します**

問い合わせ 糸島市健康づくり課 ☎ (332) 206

平成19年に高校生や大学
生の間で麻しんが流行しま
した。その予防対策として、
風しん予防を併せたMRワ
クチン3期・4期の予防接
種が、平成20年4月から5
年間行われました。

この対策により、麻しん、
風しん感染者の大幅な減少
が認められたため、当初の
予定どおり、平成25年3月
31日で終了します。

対象の人で、未接種の人
は、接種をお願いします。
なおMR1期・2期について

対象
MR3期
平成11年4月2日～平成12
年4月1日生まれの人
MR4期
平成6年4月2日～平成7
年4月1日生まれの人
接種期限
3月31日(日)
接種場所
糸島市が委託する予防接種
指定医療機関
費用
無料(公費負担)

対象者は忘れずに接種しましょう

ポートがあれば、方針決定の場への参画ができるのではないしょうか。みんなの地域で

役員名	総数(人)	うち女性	割合(%)
PTA会長	22	0	0
行政区長	162	5	3.1
行政区副区長	144	11	7.6
行政区会計	160	23	14.4

※行政区役員は、調査票未提出のところや役職を置いていないところなどがあり、行政区の数と一致しません。

境、防災、農林水産あること、得意分野みませんか。

黒市の平成一日本は121位

国際的な経済研究機関である「世界経済フォーラム」が、2012年版「男女格差報告」を発表。日本は、調査対象135か国中101位で、昨年より順位を3つ下げました。

これは、世界各国の男女間の不平等の状況を政治、経済、健康、教育の4分野で分析したもので。世界の男女格差問題を考える上で、一つの重要な指標となっています。

日本は、健康寿命・初等・中等教育への就学について1位ですが、政治・経済への参画は最低水準に。教育を受けているにもかかわらず、議員や企業の幹部など指導的立場にいる女性が少なく、女性の能力が生かされていないと評価されました。

なお、1位は4年連続でアイスランド。2位はフィンランド、3位はノルウェーと、北欧諸国が上位を占めました。

あなたも市の施策や計画を
検討する委員の候補に
女性人材バンクに登録を

いとしまエコライフのススメ ～今日からあなたもエコ達人～

No.20

冬の快適節電術～体感温度を上げよう～

同じ室温でも、ちょっとした工夫で体感温度は変わります。寒いからと暖房の設定温度を上げる前に、体感温度を上げる工夫をしてみましょう。

湿度で変わる体感温度

エアコンよりも石油ファンヒーターのほうが暖かいという声をよく聞きます。これは、エアコンを使うと部屋の湿度が低くなってしまうことが原因です。湿度が10%下がると体感温度が1度下がるといわれています。

加湿器で湿度をアップ

加湿器を使えば、湿度が上がり体感温度が上がるため、暖房の設定温度を下げるることができます。エアコンを使用する場合は風が当たる場所に加湿器を置くと効果的です。



ごみを分けて資源に	可燃ごみの量の変化
	平成23年4月～平成23年10月 15,233トン
	平成24年4月～平成24年10月 15,570トン
	前年比 +2.2%

加湿器は気化式が省エネ

加湿器には、スチームファン式や気化式などがあります。消費電力は機種によって多少異なりますが、表のように節電のためには、気化式がおすすめです。

加湿方式	湿度上昇	電力消費	電気代(1時間)
スチームファン式	速い	400W	9円
気化式	遅い	20W	0.4円

※気化式は省エネ運転時のものです

加湿器の代わりに部屋干し

加湿器がない場合は、洗濯物を部屋干しすることで同様の効果が得られます。洗濯物もよく乾き、一石二鳥です。

問い合わせ
糸島市生活環境課
☎(332)2068
FAX(321)1139

ぱぴるすだより 図書館の休館・開館のお知らせ

問い合わせ

糸島市図書館 ☎(321)1432
糸島市図書館二丈館 ☎(332)2118
糸島市図書館志摩館 ☎(332)2119
糸島市公式HPより [図書館](#) [検索](#)

平成24年版 図書館予約ランキングベスト10

順位	タイトル	著者名	出版社	予約回数
1	ナミヤ雑貨店の奇蹟	東野 圭吾	角川書店	104
2	舟を編む	三浦 しをん	光文社	90
3	三匹のおっさん ふたたび	有川 浩	文藝春秋	73
4	虚像の道化師(ガリレオ7)	東野 圭吾	文藝春秋	63
5	蜩ノ記	葉室 麟	祥伝社	56
6	あんぽん(孫正義伝)	佐野 真一	小学館	55
7	鍵のない夢を見る	辻村 深月	文藝春秋	51
8	空飛ぶ広報室	有川 浩	幻冬舎	50
9	麒麟の翼	東野 圭吾	講談社	49
9	サファイア	湊 かなえ	角川春樹 事務所	49

※平成24年1月1日～10月31日の集計

平成23年10月に二丈館と志摩館が開館し、3館体制でサービスを展開しています。新刊も充実しており、現在の蔵書数は、3館で約22万5000冊。来館された図書館に借りたい本が無い場合は、他館から取り寄せできます。本に関する相談やリクエストなどカウンターで受け付けています。※県内他市町の図書館からの貸し出しは、多少時々本に返却する場合があります。次回の期間は館内特別整理(理蔵書点検)のため、休館。休館期間 2月4日(月)～2月13日(水)※休館中に本を返却するときは、図書館のブックポストをご利用ください。

年始の図書館開館日
1月5日(土)
間がかります。

10時 開館日時

1月5日(土)

生活の豆知識

勝手に届いた健康食品

一人暮らしのHさんのところへ「以前お申し込みいただいた健康食品を今から送ります」と突然業者から電話がありました。申し込んだ覚えがなかったHさんはきちんと断りましたが、3日後に健康食品が届いてしまいました。届いた商品をどう扱つたらよいのか困っています…。

このように商品を一方的に送り付け、消費者が、「受け取れば購入しなければならない」と勘違いをして支払うことを狙った商法が増えています。いわゆる送り付け商法“ネガティブ・オプション”と呼ばれるものです。

本当に注文していないければ、届いた日から14日の間に、業者に注文していない事を伝えて、7日間が過ぎれば自由に処分していいことになっています。

また、1回のつもりで頼んだ健康食品がその後も続けて送られてくることがあります。これは初回のみの注文と意思表示をしない限り継続契約と設定されているからです。この場合は、一方的な送り付け商法とはいえません。どちらか分からずお困りの場合は、消費生活センターまでご相談ください。

まずはご相談を

問い合わせ

糸島市消費生活センター ☎(332)2098

月～金曜日(土・日・祝日を除く)9時～17時

問い合わせ

伊都国歴史博物館

☎(322)7-083

主催
伊都国歴史博物館
参加費
無料
定員
100人(先着順、
電話にて申し込み)
会場
伊都国歴史博物館
講師
石山 真氏(筑紫野
市歴史博物館)

※()は20名以上の团体料金、
65歳以上・中学生以下・障
害者手帳をお持ちの人と付
き添いの人1名まで無料

16時 日時
2月10日(日) 14時
会場
伊都国歴史博物館
講師
石山 真氏(筑紫野
市歴史博物館)

高校生 100円(50円)
大人 210円(150円)
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

4階研修室
会場
伊都国歴史博物館
講師
石山 真氏(筑紫野
市歴史博物館)

※()は20名以上の团体料金、
65歳以上・中学生以下・障
害者手帳をお持ちの人と付
き添いの人1名まで無料

「伊都国では何故壁画は
描かれてなかったのか」
「装飾古墳を考える
講演会を開催

月24日(日) 1月22日(火)～3
会期
1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生
館長講話
第10回「卑弥呼の墓」
講師
榎原 英夫館長
名前
藤原恵美
講師
榎原英夫館長
第10回「吉備真備と怡土城」
講師
榎原英夫館長
冬
季企画展
近世糸島
藩と
村のものがたり

※時間：いずれも14時～16時
※資料代：いずれも200円
※月曜日は休館(月曜日が祝
日の場合はその翌日)

1月20日(日)
期日
1月12日(土)
講師
西谷 正先生

くらしの情報



日	月	火	水	木	金	土
1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

1月の納期	
市県民税	4期分
国民健康保険税	8期分
介護保険料	8期分
後期高齢者医療保険料	7期分
保育料	1月分
市営住宅家賃	1月分

表紙の写真

笑顔を忘れず、
楽しい1年にしよう

市の花「ハマボウ」を背景に、いろいろな人の笑顔が溢れる今回の表紙。糸島市内の社会福祉法人 香月福祉会のみなさんに描いていただきました。クレバスで下絵を描き、絵の具の他、パソコンでの着色にも挑戦されました。純粋で優しい彼らの絵には、「辛いことがあっても、笑顔を忘れないで」「みんなが幸せで楽しい生活を送りますように」とのメッセージが込められています。



施設利用者(清水 克幸さん・吉村 将夫さん・市川 綾子さん・赤間 健太郎さん・斎藤 光国さん)が描いた表紙のイラスト

いとゴンが公式ホームページとブログを開設

新年あけましておめでとうございます。
今年もよろしくお願ひします。

平成25年1月1日から、いとゴンの公式ホームページとブログを開設したんだゴン。

これからもっと僕の活動

をみんなに知ってもらって、
みんなと触れ合う機会を増やせんとゴン。

イベントの出演予定、活動の記録、いとゴンの商品など最新情報を届けます。



閲覧方法

下記ホームページアドレスからご覧いただけます。
糸島市のホームページや他の検索サイトから「いとゴン」のキーワードで検索してください。

ホームページ内では、いとゴンのブログや各イベントへの参加状況なども随時更新しています。

<http://www.itogon.info/>

問い合わせ 糸島市経営企画課

☎(332)2061 FAX(324)0239

Eメール keieikaku@city.itoshima.lg.jp

糸島市の交通事故・火災発生状況(11月中)

交通事故		火災発生	
件 数	62件	件 数	1件
死 者	0人	建 物	1件
傷 者	100人	その他の	0件
		救急車出動	324件

編集後記

今年の干支は癸巳です。癸は十干(甲乙丙丁戊己庚辛壬癸)の10番目で、「揆る」に通じ、「植物の内部の種子が大きさを測れるまで大きくなつた状態」を表すそうです。また十二支の巳にも、「成長が最高潮に達し、次の新たな命を作り出す時期」という意味があるとのこと。何かと閉塞感漂う社会情勢ですが、小さな希望も大きく花開くような、嬉しい出来事があることを期待したいですね。

かく言う私は年女。人間として成長できるよう努力して、厄年でもある今年を笑顔で楽しい一年にしたいと思います。(三嶋)

糸島市の人口(11月末現在)

校区名	人口(人)	男性(人)	女性(人)	世帯数(世帯)
波多江	12,289	5,890	6,399	4,913
東風	8,157	4,032	4,125	3,218
前原	11,041	5,186	5,855	4,382
前原南	8,885	4,157	4,728	3,597
南風	8,827	4,241	4,586	2,977
加布里	7,514	3,545	3,969	2,913
長糸	2,127	1,006	1,121	761
雷山	3,788	1,840	1,948	1,411
怡土	7,478	3,659	3,819	2,781
一貴山	3,578	1,688	1,890	1,303
深江	5,326	2,457	2,869	2,060
福吉	4,158	1,936	2,222	1,527
可也	9,047	4,324	4,723	3,245
桜野	2,707	1,289	1,418	932
引津	5,621	2,643	2,978	2,082
合計	100,543	47,893	52,650	38,102
先月比	-29	-11	-18	28

期間	1月4日(金)～1月
提出期限	18日(金)8時30分～17時15分 (閉庁日を除く)
場所	糸島市下水道課
意見書の提出	糸島市下水道課
問い合わせ	糸島市下水道課

期間	1月18日(金)17時15分(必着)
問い合わせ	糸島市下水道課
提出期限	1月18日(金)17時15分(必着)
場所	糸島市下水道課
意見書配布場所	糸島市下水道課

期間	1月18日(金)～3月
問い合わせ	糸島市商工業振興課
提出期限	1月18日(金)～3月
場所	糸島市商工業振興課
意見書の提出	糸島市商工業振興課

期間	1月8日(火)～2月
問い合わせ	糸島市商工業振興課
提出期限	1月8日(火)～2月
場所	糸島市商工業振興課
意見書の提出	糸島市商工業振興課

期間	1月19日(土)～1月20日(日)
問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会
提出期限	1月19日(土)～1月20日(日)
場所	糸島市前原西1-1-1
意見書の提出	糸島市前原西1-1-1

期間	1月19日(土)～1月20日(日)
問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会
提出期限	1月19日(土)～1月20日(日)
場所	糸島市前原西1-1-1
意見書の提出	糸島市前原西1-1-1

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局
会場	伊都文化会館

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局
会場	伊都文化会館

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局
会場	伊都文化会館

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局
会場	伊都文化会館

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局
会場	伊都文化会館

問い合わせ	糸島市解放学級経験交流会実行委員会事務局

<tbl_r cells="2" ix

いとしま Event Guide in Itoshima

講座&イベント案内



ファームパーク伊都国 公開講座
(そば打ち教室)



宝くじおしゃべり音楽館



昨年の老松神社「追儺祭」



1月10日(木)行われる桜井神社の餅押し

モノに出あう。
コトに出あう。
ヒトに出あう。
それは、明日の
たからものー

在宅ホスピスを語る会in糸島～在宅ケアの不思議な力～

いつか必ず訪れる最期の日々を、あなたはどうに過ごしたいですか。たいせつな人をどこで看取りたいですか？誰もが望む場所で安心して療養生活が送れる。そんな糸島市をめざして語り合いませんか。

【シンポジスト】

にのさかクリニック院長 二ノ坂 保喜さん／訪問看護ステーション「はな」統括所長 平野 賴子さん／西日本新聞社 田川 大介さん／ボランティアグループ「手と手」／在宅看取り経験のあるご家族

「花みずき」による
癒やしのオカリナ
演奏もあります。

1月26日(土)14時～16時
(受け付けは13時30分～)

■伊都文化会館 大会議室
■100人(要事前申し込み)
■福岡県糸島保健福祉事務所
健康増進課
☎(322)1439

学ぶ

ファームパーク伊都国 公開講座～新しいこと始めませんか～

「やってみたいけど、なかなか一步前に踏み出せない」。機会が無い、そんなあなたを後押しする講座です。

■伊都文化会館
☎(322)7661
※毎週月曜日は休館日(月曜日が祝日のときは翌日が休館日)

講座名	講座説明	講座日	講座料	定員
そば打ち教室	誰もが一度はしてみたいそば打ちの講座。講師が丁寧に教えてくれます。自分で打つたそばはまた一段と美味しいですよ！	全3回(1月8日・2月13日・3月12日)	5,000円 (別途材料代がかかる場合あり)	20人
はじめてのDIY	DIYとは「Do It Yourself」自分でやってみよう！という意味です。家具などを自分の手で一から作ってみよう！	毎月第2・4土曜日。(1月12日・26日、2月9日・23日、3月9日・23日)全6回	1万円 (別途材料代がかかる場合あり)	5人
陶芸講座	自分で器を作ってみませんか？講師の指導の下、楽しくオリジナルの器を作れます。	全4回(1月20日・27日、2月17日、3月10日)開催	2,000円	20人

学ぶ

青少年育成東風校区民会議 monさんトーク&コンサート

「生まれててくれてありがとう」をテーマに、糸島市在住、2児の母である子育てシンガーのmonさんから、子どもたちへの温かいメッセージを聴かせていただきます。

1月20日(日)16時～17時30分

■無料
■伊都文化会館
☎(321)1114



学ぶ

前原農業女性の会つばさ 子育て支援クッキング教室

糸島野菜をたっぷり使い、そうめんチリ、トマトゼリーなどを作ります。栄養士の講話もありますよ。

2月3日(日)10時～13時

■伊都文化会館 ■1組500円
■子育て中の親または親子 ■12組程度
■前原農業女性の会つばさ事務局
(糸島市農業振興課) ☎(322)2087

子育て

志摩いきいき女性の会主催 スキルアップ講座(1月開催分)

男女共同参画の心豊かな社会をめざし、女性支援の活動として、スキルアップ講座を行っています。1日のみの参加もできます。

① 9日(水) ベビーマッサージ体験会

② 18日(金) 親子で楽しむリトミック

③ 25日(金) やさしい声楽

～初めてのヴォイストレーニング～
いずれも10時30分～

■男女共同参画センターかがやき
(可)伊都文化会館
■20人(要事前申し込み)
■500円(資料代)
■伊都文化会館 ☎080(4403)1312(菊池)
Eメール shima@iki.bbq.jp

学ぶ

映画「ライラの冒險」上映会

12歳の少女・ライラが、黄金の羅針盤と共に、過酷な運命に立ち向かう冒險ファンタジー。

2007年アメリカ作品、113分

1月19日(土)10時10分～12時10分
開場は10時～
■無料 ■伊都文化会館 ☎(332)2118

映画

女性スポーツ教室

成人女性を対象にスポーツ教室を開催します。健康づくりと心身のリフレッシュのために、一緒にいい汗を流しましょう。

【内容】☆いきいき健康体操
【講師】木下 加代子さん

スポーツ

2月1・8・15・22日、3月1・8日(いずれも金曜日)
10時～12時

■志摩体育館
■市内在住または勤務する20歳以上の女性
■40人(応募者多数の場合は抽選)
■500円(全講座分)
■1月25日(金)までに要申し込み
■伊都文化会館 ☎(323)1111

宝くじおしゃべり音楽館～想い出のスクリーンミュージック

司会の清水ミチコさんの愉快なおしゃべり、小原孝さんのピアノ、島田歌穂さんの美しい歌声と東京ニューシティ管弦楽団の演奏で、映画音楽の名曲をお楽しみいただくコンサートです。ただいま前売り券好評発売中。良い席はお早めにお買い求めください。

【演奏曲目】

『サウンド・オブ・ミュージック』
ツクメドレー／『愛情物語』
よりTo Love Again／『風と共に去りぬ』よりタラの
テーマ他

2月9日(土)開場14時30分、開演15時

■伊都文化会館
■前売、当日とも一般2,500円、高校生以下1,500円
※全席指定(前売で完売した場合は、当日券はございません)
■4歳から可入場可 ■無料託児あり(文化課で予約受け付け)
【入場券発売所】糸島市役所本庁舎・二丈庁舎・志摩庁舎、伊都文化会館・志摩歴史資料館、福ふくの里、ヨシダ楽器イオン福岡伊都店 ■伊都国歴史博物館は販売終了
■糸島市文化課 ☎(332)2093

コンサート

フレッシュ 糸島

#27 Fresh Itoshima



自分たちらしいラグビーで “花園”の頂点へ

東福岡高等学校3年生

河村 嶽太さん(志摩御床／17歳)

第91回 全国高等学校ラグビーフットボール大会(通称花園) 優勝

第92回 全国高等学校ラグビーフットボール大会

福岡県予選大会 優勝

2011年ユース日本代表(U17) / 2012年ユース日本代表候補

志摩船越の親戚宅に行くたび
転がっていたラグビーボール。
幼いころから先輩ラガーマンの
ことと共に、漁港に出かけて
はラグビー遊びに熱中していました。小学6年生の時に引津リ
トルラガーズでその楽しさに本
格的に目覚め、志摩中ラグビー
部を経て、全国最強の東福岡高
等学校(以下東福岡高)へ。

2年生で初めてメンバー入り
し、ポジションはプロップ。フオ
ワードの最前列でスクランムを組
み、相手スクランム約800キロ
と激しくぶつかるため、身長
178センチ、体重107キロ
と、メンバー内でも指折りの屈
強な肉体を誇ります。持ち味は、
恐れを知らない真正面からの力

強い体当たり。「不器用で小細工
ができないので…」とはにかむ
姿からは想像できないほど、激
しいプレーに挑んでいます。

東福岡高といえば、3年間、國
内高校公式戦で無敗。圧倒的な
強さで、昨年の第91回大会(近鉄
花園ラグビー場)では史上5校
目となる3連覇を達成しまし
た。しかし、昨年2月の県高校新
人大会決勝で、ライバル筑紫高
校に惜敗。無敗記録は「83」でス
トップしました。そのことに對
しては、「悔しさもあつたけど、
負けて良かつた。それまで感じ
ていて」「勝ち続けることに對す
る大きなプレッシャー」「がれ、
みんな一から出直そう」と新た
な気持ちを持つことができた

とし、史上3校目となる「花園4
連覇」という偉業への期待には、「特に気にしない。僕たちが大事
にしているのは、試合を楽しむこ
と。ゲーム中にもみんなで声を掛け
合い、考え、作戦を立て直す。そ
んな自分たちらしいラグビーを
すれば、結果は自然とついてくる
と思う」と清々しく語ります。

監督の藤田雄一郎さんは、「河
村くんは眞面目で素直な性格。
日本代表にも選ばれる優秀な選
手で、スクランムの要として欠か
せない存在」と評価しています。

6年後の2019年、日本で
ワールドカップが開催される時
には、ラガーマンとして脂が乗つ
た24歳。ジャパンメンバーとし
ての希望もある中、「まずは花園
での優勝、そして大学ラグビー
での活躍が目標」と気を引き締
めます。

まずは、12月27日から始まつた
高校最後の戦いでの勇姿に熱い
注目が集まります。

頑張れ! 河村さん!

やめえあうために 障がいをこえてー

No.5

障がいのあるなしに問わらず、自分の適性や能力に合った職業に就き、仕事に生きがいを感じ、充実した日々を過ごせることを誰もが願っています。しかし、一般就労をめざすものの、就労や就労継続に結びつかないと声を聞きます。

今回は障がいをオープンにし、就労をめざした岩崎さんとその家族、就労に向け訓練を行った「障がい者しごと支援センター 木の実」の支援員の声を紹介します。

今
までは仕事が1か月
も続かずに転職を繰り返していました。今の職
場は働き始めてから半年が
過ぎ、今後も継続して働く

ていくつもりです。
失敗することもあります
が、仕事にも慣れ、無遅刻で
頑張っています。

仕事を入る前は、「障がい



岩崎 功さん(23歳)

福岡労働局が募集した「知的
障がい者のチャレンジ雇用」で
事務補助の仕事をしています。

障害者手帳を取得し、障
がいをオープンにして就職
したことには本当によかったです。
今は、仕事をして、失敗すること
もあります。障がいがある
ことを伝えずに仕事をして
いたころのような辛い思い
はしたくありません。障が
いを隠さず堂々と暮らして
いきたいと思います。

「木の実」に通うようにな
り、本人の仕事に対する意
識が変わったと思います。
今の仕事は3年間のチャ
レンジ雇用ですが、この経
験が自信となり、次の就労
や就労継続につながるので
はないかと思います。

木の実 三善施設長からいと言

当施設の利用開始当初か
ら「就職をしたい」という気
持ちは強く、意欲的な態度
で訓練に臨んでいた岩崎さ
ん。気持ちが強すぎて肩に
力が入り、空回りしてしまう
こともありましたが、課題の

整理と長所を生かした実習
を重ね、チャレンジ雇用に
結びつくことができました。
チャレンジ雇用はあくま
でも次の段階へのステップ
で、継続して就労し、
楽しい生活を送ることができます。
生きるように支援を続けてい
きたいと考えています。

障がい者雇用専門員に ご相談ください

「障がい者雇用を進めたい」「障
がい者雇用のメリットを知りたい」などの企業からの相談に対し、利用で
きる助成金の情報や資料の提供を行っています。

障がいがある方の就労に関する
さまざまな迷いや悩みをお聞きし、
アドバイスや情報提供を行ってい
ます。

一人で悩まずご相談ください。

問い合わせ
糸島市福祉支援課 ☎(332)2073



施設利用者を指導中の三善施設長

優 しい未悠とひょうきんな由菜。二人ともダンスに夢
中で、教室に通いながら家でも踊っています。ダン
スユニットを組んでイベントにも出ている未悠は、由菜に
とって憧れの存在。姉妹ケンカも多いけど、とっても仲良し
です。お手伝いもしてくれるので助かっています。
ずっとお互いを思いやり、助け合って、元気に育ってね。

市民のみなさんの、お子さんへのメッセージをお待ちしています。
申し込み・問い合わせ／糸島市秘書広報課 ☎(332)2111



糸高生 直筆手紙で国際交流

日本語を学ぶアメリカの高校生と年3回文通

本場の英語に触れ、異文化間のコミュニケーション意識を高める目的で、12月中旬、糸島高校1年生全員が、ロス・ガトス高校などアメリカの4つの高校の生徒にクリスマスカードを送りました。

相手は、日本のアニメ・音楽などに興味を持つ日本語を学ぶ高校生。ペアとなった相手と、日本語と英語を併記した手紙をやりとりしています。

英語が苦手な生徒も、相手に喜んでもらおうと、辞書を片手に一生懸命ペンを走らせていました。

紙で飾りを付けたり絵を描いたりし、気持ちがこもった温かみ溢れるカードが出来た

前原商店街に活気を取り戻したい

イリスロードに地産地消のお店が誕生

地元住民に憩いの場を提供し、商店街に活気を取り戻すことを目的に「糸島にぎわい市場」が11月25日、イリスロードにオープンしました。

このお店では、糸島産の農水産物や手作りのお惣菜を販売する他、麺類や丼物など食事の提供も行っており、店内でくつろぐことができます。

この事業を進めてきた前原中央商店街協同組合長の山下満さんは、「今後も地域交流の場としての多様な役割を果たしていきたい」と語りました。



式典の後、糸島の新鮮な産物を求めてたくさんの買い物客が訪れた

多世代間・異文化間交流で元気に

桜野公民館で餅つき大会

消防団・子ども会・老人クラブなど、地区で活動する団体と、九州大学の留学生らが勢揃いし、12月2日、桜野公民館で異文化交流餅つき大会が行われ、約90キロの餅を搗きあげました。

米を蒸す・杵と臼で搗く・丸める、という一連の作業が見事な連携で進み、参加したベトナム・中国などの留学生も、日本の伝統文化と一緒に楽しんだ他、集まった約200人の老若男女が、甘酒や豚汁を味わいながら、おしゃべりに花を咲かせました。



搗いた餅は、子どもたちからの手紙を添えて、一人暮らしの高齢者へ



参加者の中には、この相撲に参加するために東京から訪れた人も

ユーモアな相撲で笑いを誘う

二丈松末五郎稻荷神社で目かくし女相撲

七福神の顔が描かれた頭巾をかぶり、座ったままで相撲を取る目かくし女相撲が12月9日、二丈松末の松末五郎稻荷神社で行われました。

この行事は、戦後の混乱期に始まったといわれており、先の見えない時代を目隠して表現し、相撲を取るようになったと伝わっています。

試合が始まると、なかなか相手を見つけられずに擦れ違ったり、豪快に投げ飛ばされたりと、来場者たちの笑いを誘っていました。



心地よい冬の調べを堪能

糸島市吹奏楽団によるクリスマスコンサート

糸島市吹奏楽団の結成20年を記念するクリスマスコンサートが12月2日、伊都文化会館で開催され、同楽団の代表を務める田中孝さんの指揮の下、チャイコフスキイの大序曲「1812年」やバッハの「主よ人の望みの喜びよ」などが演奏されました。

また、九州交響楽団のトランペット奏者・本村孝二さんもゲスト出演し、アニメ映画「天空の城ラピュタ」の主題歌などを演奏。トランペットの甘い音色で会場を包み込み、訪れた聴衆を魅了していました。

聴衆は、心地よい音色とともに冬の訪れを楽しんだ

初の地元試合で、姉妹W勝利

夢の世界チャンピオンに向か、一步前進

プロボクサーの山田紗暉さん・真子さん姉妹(博多協栄ジム所属／前原南在住)が、12月9日、伊都文化会館で開催の「青少年育成チャリティボクシング～挑戦13～」に出場。いずれもタイの選手を相手に、紗暉さんはスーパーフライ級で3対0の判定勝ち、真子さんは47.5キロ級で自身初のKO勝ちを収め、会場を沸かせました。

二人は「地元で勝利でき、支えてくれるみなさんに恩返しつけて嬉しい」と力強く語りました。



日本初の姉妹プロボクサーとして、活躍が期待される紗暉さん(左)と真子さん